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RESUMEN ACTA SESIÓN ORDINARJA 
CONCEJO 

MARTES 13 JUNIO DE 2017 -12:00 HORAS 

En Conchalí se ,nic,a la SeSIÓll Ord,nana del Conce¡o Mun1C1pal. reaiez 
la CalladSla presidida por el Alcalde señor René de la Vega Fuente 

CONCEJALES PRESENTES 

1. SRTA. GRACE ARCOS MATURANA 
2. SR. RUBEN CARVACHO RIVERA 
3. SRA. MARIA GUAJARDO SILVA 
4. SRA. PAULINA RODRÍGUEZ GÓMEZ 
5. SRA. NATALIA SARMIENTO MEDINA 
6. SR. CARLOS SOTTOLICHIO URQUIZA 
7. SR. RAUL VALDES ARIAS 
8. SRA. ALEJANDRO VARGAS GONZALEZ 

DIRECTORES MUN!CIPIALES 

1. MIGUEL MORAGA TORO ADMINISTRADOR MUNICIPAL 
2. DANIEL BASTIAS FARIAS SECRETARIO MUNICIPAL 

j 
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3. RICARDO ALLENDES CARTAGENA 
4. RAUL OPAZO URTUBIA 
5. ALICIA TORO YAÑEZ 

DIRECTOR ASESORÍA JURIDICA 
SECRETARÍA COMUNAL DE PLANIFICACIÓN 
DIRECTORA DE CONTROL 

6. ÁNGELA ASÚN SALAZAR 
7. PATRICIO SAAVEDRA MUÑOZ 

DIRECTORA DE TRÁN. Y TRANSP. PÚBLICO 
DIRECTOR DE ADM. Y FINANZAS (S) 
DIRECTORA DE SEGURIDAD PÚBLICA 
DIRECTOR DE OBRAS MUNICIPALES 

8. PATRICIA GARCIA BILBAO 
9. RENÉ ALFARO 5 111..VA 

CORESAM 
1. LORETO CONTRERAS CONTRERAS SECRETARIA GENERAL DE CORESAM 

AprobaclOn de Actas S Extraord,nana 25 04 17 
S Ord,nar•a 02 05 17 

2 Cuenta 

S Ord1nana 09 05 17 
S. Ex11aordinana 09 05 17 
S. Extraordinana 12 05 17 
s. Ord1nana 16.05 17 

3 Aptobacion Mod,hcaoón Presupuestaria N 5 

4. Aprobac:16n Modrficaet6n Presupuestana N"6 

5 AprobaCl6n ModrficaclOn Presupuestana N'7 

6 Autonzaci6n suscnpc,ón convenio de transferencia con la empresa Transñch (Art 65 
letra j ley 18 695) 

7 PresentaCtón estado de s1tuaaon proyec10 Ruta Patnmon,al Pedro Footova 

8. Autorización suscnpetón convenro de asoc,acrón con la Municipalidad de la Reina 
(Art 138 Ley 18.695) 

9 Entrega Convenio de Asoc1ac16n con la Mun1c1palid.1!d de las Quiltcura (Art. 138 Ley 
18 695) 

10 Presentación convenro con e1 Servicio de Impuestos Internos 

11 Aprobac:16n complemento cometidos Area DOM 

12 Aprobaaóo Moorficaci6n Bases F tdof 2017 



13 Renovac,on Rol Patente de Alcohol Segundo Semesue de 201 i 

14. Presentación Fase 111 Programa Quiero M, Bamo Condom,mo Soc,al Eusebio Lillo 

15 Vaoos 

PRIMER TEMA 
APROBACION DE ACTAS: 

Acta S. Extraordinaria 25.04.17 

S. EXTRAORDINARIA 25.04.17 
S. ORDINARIA 02.05.17 
S. ORDINARIA 09.05.17 
S. EXTRAORDINARIA 09.05.17 
S. EXTRAORDINARIA 12.05.17 
S. ORDINARIA 16.05.17 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes, sin observaciones. 

Acta S. Ordinaria 02.05.17 
Se aprueba por la unanimidad de los presentes, s in observaciones. 

Acta S. Ordinaria 09.05.17 
Página Nº 6 
El concejal señor Carlos Sottolichio de ac.Jeroo a la 1ntE!fVenaón del Pres•dente de la lN 21 sobre 
los contenedores mdlCél que en el Acta no sel\ala que et Alcalde dijo que se habia reunido con la 
Empresa 

Página NO 5 
La concejala señora Natllla Sarmi ento. 1nd1ca que no esta refle¡a su ,ntervenaón al final de la votación 
del Complemento Cometidos a Honoranos. te responde al conce¡al Vargas lo siguiente ·hablemos con 
la verdad. el concejal Sottohch,o te dqo al Alcalde que mientras tuviese un mejor comportamiento, 
tendremos un Conce¡0 mas ameno 'o dqo en Comisoo' 

Se aprueba por ta unanimidad de tos presentes, con las observaciones pertinentes. 

Acta S. Extraordinaria 09.05.17 
Página Nº 1 
El concejal señor Alejandro Vargas. cuando se planteó la s1tuac1ón de los Directivos cuesbonados de 
la Corporacrón, el Alcalde planteo que él estaba en conoc,miento y que se trataba de una persecuaón 
polibca eso no está refle¡aóo en el /v:'.a 

Se aprueba por la unanimidad do los presentes, con la observaci ón pertinente. 

Aeta S. Extraordinaria 12.05.17 
Se aprueba por ta unanimidad de los presentes. sin observaciones. 

Acta S. Ordinaria 16.05.17 
Se aprueba por la unanimidad de los presentes, sin observaciones. 

SEGUNDO TEMA 
CUENTA 

8 Secretarlo Munici pal, da lectura a la Cuenta 

Entrega Tram,lacíón Cuenta Sesión Ordtnana de 06 06 17 

2 Carta del Club Deportivo de Karate - do ZENDHARMA (Prov 4488), so11c1tan apoyo para viaJe a la 
ciudad de Ch1ctayo-Perú donde participaran en el XX Campeonato lnternac,onal de Karate - Do 

3. Reso1uci0n N" 26 de la Co<porac,6n Municipal de Concllali remite ,nformaCJón sobre Concurso de 
Presupuestos Servic,os de Auditoria Espeoal a soluact0n 1inanoera, presupuestaria y contable de la 
Corporac,ón· 

TERCER TEMA 
APROBACION MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA Nº 5 

CUARTO TEMA 
APROBACIÓN MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA Nº 6 

El Alcalde sel'lor René Do La Vega , ofrece la palabra al Presidente de la Comisión 



8 concejal señor Carlos Sottollchlo Presidente de la Comisión. 1nd1ca que se veoñco una sesión de 
la Comisión de Hacienda en que no hubo 1/0taclón final para oefin1r las tres modJficaaones señala que 
postenormente alguoos conce1ales han conversado ITTformalmente y t>an concluido en la siguiente 
propuesta. someter a aprobación la Modificacl6n Nº 5 - 6 y que ta Mod1f1cac10n Nº 7 se de¡e pendiente 
para la próxima ses ion In d1ca que en la sesion de Com1s16n hubo una 1nforrnacrón nueva. que ex1slirla 
una Mod1ficac1ón Nº 8. por lo que desean esperar a que llegue esa 111íormac10n para asf aprobar la 7 en 
con1unto 

la Modific:ac,On Nº 5. se refiere a la Farmacia Comunal 
la Mod1ftcacrón Presupuestana Nº 6, se refiefe al traspaso de recursos de la SUBDERE a los 
traba¡adores de la Empresa de Aseo Comunal 

El Alcalde señor René De la Vega solala tomar la votación 

El Secretario Municipa l, toma ta votación 

los conce¡ales set'lalan que la aprobación es por unammtdad 

8 Alcalde seiior René De la Vega expresa que el único problema que hay para la 7 es que no se ha 
presentado la Nº 8, se podria presentar para la prox1ma semana en Com,stón de Hacienda, y aprobarse 
ambas la próxima semana. 

la concejala señora Paulina Rodríguez. le senata que se debe emi-egar at Coocejo la N" 8. pero deben 
pasar 5 dtas para la aprobac,oo 

8 concejal señor Alejandro Vargas, indica que la dec1s16n que ha lomado la mayoría, es por una 
información que expresamente se le pidió al Adm1n,straóor Mun,cipal, en la Comisión de hace treinta 
minutos atrás confirmo que la Mod1ficactóo N° 8 Subtitulo 21 se iba a presentar en la próxima ses'6n . 
ante esa siruac,on los cooi;eiales han determinado lo que se está proponiendo postergar la Modmcac'6n 
Presupuestana Nº 7 
Le senala al Alcalde. que dado el volumen de los montos entre una y otra modificación. lo que quieren 
es tener a la vista ambas mod1f,cac1ones 

la concejala señora Paulina Rodriguez man.fiesta que lo que se esta pidiendo es que la modíficaClón 
N° 7 se pueda posponer hasta la pr6X1ma ses,on. no obstante que la 8 que es comptementana se pueda 
conocer preV1amente en la Com1stón de Hacienda 

El Alcalde señor Rcné De la Vega, consulta a la Directora de Control. por los plazos que ya han pasado. 
y que hay que hacerse cargo del Saldo !metal de Ca¡a 1ndepend,eme de las Modlficaaones que se s,gan 
presentando. consulta si ya están atrasados 

la Directora de Control, indica que las Modificaciones Presupuestañas son tndependiemes. no puede 
ser una condición de la otra. indica que se podrfa deJar pendiente y aprobarla la próXJma semana 

Los conce¡a'es 1nd,can que es eso lo que se esta p,d,endo 

El concejal señor Rubén Carvacho, Señala que lo que se esta pidiendo es que se quiere conocer es 
esta nueva Modificac16n b:asicamente por los montos. no se está cond1c10nando la aprobación de la 
Modificación Nº 7 en e l fondo. desean conocer s, alcanzaran los fondos para cancelar sueldos de aqul 
a fin de allo 

El Alcalde señor René De La Vega reitera que el tema de la Modirtcactón Presupuestana Nº 7 , tiene 
que ver con hacerse cargo de un déficil hay una diferencia que hay que hacerse cargo ahora, no 
obstanle hay un Saldo lmcial de Ca1a. que es diferente al que estaba proyectado dentro del Presupuesto 
2017 Consu ta hasta cuando habrá que esperar para comprometerse con esa diferencia hasta aiándo 
el Conce¡o quiere el(tenderta 

La conceja la scílora Paulil'la Rodríguez , indica que no es que el Conce¡o haya pedido una ModificaCtón 
N° 8, sino que en Ta Comisión se menciona que vendra una Modificación Presupuestaria Nº 8 que bene 
que ver y da respuesta con lo planteado por et conce¡al Vargas lo que si se está pidiendo es que deb<do 
a la omponancta de ,os montos es que la N" 7 pueda ser aprobaoa en la prox1ma ses,ón no se esta 
cond1C10nando nada y que la Nº 8 se pueda conocer en ta Com,si6n que sesooa generalmente antes 
del Concejo y que en la sesión se haga emrega 

El Alcalde señor Rene De L a Vega le complicarla ya que se requle-fe hacerse cargo de ese tema 

8 concejal señor A lejand ro Vargas. expresa que ha habido un trabajo y anallsts profundo que el 
Conce)O ha fiderado han pedido que se revise el Subtítulo 21 , porque hay dudas, porque hay personas 
contratas. porque fallan 500 millones de pesos para terminar el al'lo. mdrca que no se es1á dilatando la 
aprobación sino que necesrtan el uempo necesano para discubr 
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El concejal señor Carlos Sottolichio, lamentablemente como et Alcalde no estuvo éñ fa sesión de la 
Comisión de Hacienda. si estuvo el Administrador, el Director de SECPLA, la Dfrectora de Control y el 
Director Subrogante de Finanzas, el documento que firman dice. como el Alcalde lo dice. es que hay un 
déficit de 7 48 millones de pesos, entonces lo que se les está presentando aumento de lngresos por 600 
millones y una disminución de gastos por 148 millones. la disminución del gasto se refiere expresamente 
a las horas extraordinarras que pudieran haber sido pagadas a los funcionarios de la Municipalidad, indica 
que la pregunta que h1c1eFon era cuál es el e.sfuerzo y contención del gasto que hará la gestión y se les 
dioe que se Viene la Modificación Nº 8, que la están preparando y que pronto llegará a los concejales. 
Para poder aprobar este aumento de ingresos, es importante tener al lado dónde se va a contener e l 
gasto, indica que eso es lo que los concejales están esperando, por lo que se plantea que la Modificación 
Nº 7 puede quedar pendiente para la próxima semana, para que así los func1onaños profes1onates, ele 
los equrpos contratados por la gesliOn que trabajen y asf esté disponible la información para e l manes 
para que et Conce¡o pueda resolver. expresa que el ánimo del Conce¡o no es hacer complicaciones 

El A lcalde señor René De La Vega, manifíesta que en virtud del tiempo, ya que hay que hacerse cargo 
de este tema, este al'\o el presupuesto es compficado, indica que se someterá a votación al Modificación 
Presupuestaría Nº 7 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Modificación Presupuestaria Nº 5. 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Modificación Presupuestarla Nº 6. 

QUINTO TEMA 
APROBACION MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA Nº 7 

El Alcalde seíior Rene De La Vega, ofrece la palabra al Presidente de la Comisión 

El ConceJo solicita someter a votación la Modificación 

8 Alcalde señor René De La Vega, solicita tomar la votación 

El Secretarfo Munic ipal. toma la votación 

En votaeíón: 

1. SRTA. GRACE ARCOS MATURANA Rechaza, mdica que como Concejo requieren 
tener todos Jos an!Ecedentes sobre la mesa, incluido el Subtitulo 21 , expresa que no hay falta de 
voluntad. desean tener todos los documentes a fin de actuar de forma responsable. esperara 
que pronto se manifieste ta Modificación Presupue.stana Nº 8. 

2. SR. RUBEN CARVACHO RIVERA Rechaza, concuerda con lo señalado por la 
conce¡ala Arcos, senala que en conce¡os pasados se le mostro en PPT un déficit que habrla en 
el Subtllulo 21 , por lo que seria muy irresponsable de su parte, estar aprobando algo si 
posteñormente se le presentará una modificación presupuestaria que respondería a tas 
inquietudes que el concejo tiene con respecto á esta cuenta Desea votar con responsabilidad. 

3. SRA. MARIA GUAJARDO SILVA Rechaza desea conocer la totalldad de los 
montos involucrados Le indica a los vecinos presentes que es el Conce¡o también responsable 
del Presupuesto Municipal 

4. SRA. PAUUNA RODRÍGUEZ GÓMEZ Rechaza, indica que considerando que existe un 
problema de proyección del Subtítulo 21 que es lo que se conversó en la Comisión, se indicó en 
dicha Comisión que esto venia en una Modificación siguiente. desea dejar claro que existe 
voluntad de parte de ella y del Concejo para traba¡ar en ,con¡unto, se planteó en Comisión, 
entendiendo que hay problemas presupuestarios y que había que hacer ciertos ahorros. 
indicaron que queriáñ tonocer cuáles era el crileno de la gest,on para determinar dónde se 
ahorraba y dónde se pnonzaba. f\Je un tema que quedo pendiente y que nadie de la 
adminístraaón respondió En ese sentido y por la cantidad de los montos que se requieren para 
darle curso a la situación presupuesta na que existe hoy es que no aprobará la Modificación. 

5. SRA. NATALIA SARMIENTO MEDINA 
l)Jrectora de Control 

Aprueba, por los argumentos dados por la 

6. SR. RAÚL VALDÉS ARIAS Rechaza, indica que comparte lo señalado por 
la mayoría de los conce¡ales. mientras no esté claro el tema d~ Subtitulo 21, y mientras no 
tengan todos los elemelltos y antecedentes, no aprobará 
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7. SR. CARLOS SOTTOLICHIO URQUIZA Reeoaza 1nd,ca que el Alcalde ha argumentado 
durante estos meses que se tia encomrado con una situación deficitaria en el presupuesto 
municipal, pero en la Modificación Nº 7 lo que se aprecia es un aumento en los ingresos quiere 
decir que no hay défíclt que el dinero esta o estara no logra entender. 1nd,ca que o hay un error 
en et equ,po que armo la propuesta de Mod1f1cac,ón o estan frente a un grupo incompetente que 
no entienden lo que estan haciendo, y ademés quieren tratar como ni~os al ConceJo Cree que 
hay un error conceptual de formulación de la Mod1ficac1ón no se hara responsable solo asumirá 
la responsabdidad de votar en contra 

B. SR. ALEJANDRO VARGAS GONZALEZ Rechaza. 1nd1ca que tuvieron conoc1mier1to de la 
cifra final del Saldo lrnc,al de Caja el 04 de abnl es dew. han pasado 2 meses y 1 semana 
Desde esa h!cha hasta hoy, ha habido un s.n número de reuniones de traba¡o. Expresa que hay 
una pnmera reacción del ConceJo que fue auto convocarse a una sesión extraordinaria dada ta 
urgenc,a dada la gravedad de la situación para el 6 de abril. desea recordarlo. porque cree que 
es unponante recordarlo a ra1z de lo que $e esta ,nstaiando cornunicac,onatmente Esa seSl6n 
exrraord1nana se de¡ó sm efecto a partir de un informe ¡urldtc0, sel'íala que siempre ha habido 
pnondad por resolver por profundizar el análisis general como les falta un elemento el no 
aprobaré esta modificación 
Luego de haber votado. le sugíe!e al Alcalde que la coordinación con su equipo de trabaJo sea 
fina, al detalle. ya que fue et elemento que gatillo la determinación que se está proponiendo dar 
unanimidad a la modificac,On 5-6 y m,rar el conJunto la 7 a partir de la inforrnaclOn que se les 
esté entregado 

9. El Alcalde señor René De La Vega Aprueba rndíca que se ha entregado la 
1nformaCl6n se ha conversado el tema y se ha invitado a los conce,ales para que también hagan 
Jl(opuestas señala que el tema se ha alargaoo expresa que ét es responsable de una 
ModmcaCIÓn que propone mas que nada para hacerse cargo del Saldo ln,c,al de CaJa, 
entendiendo que esto mod,íica todo el Presupuesto 2017 y que hasta el dla de hoy no se ha 
podido modificar no se han podido hacer compromisos por la d>1atación del 1ema 

Por 7 votos en contra de los conceja les: Arcos, Carvacho , GuaJardo. Rodriguez, Valdés, 
Sottolichlo y Vargas. y 2 votos a favor de la concejala Sarmiento y Alcalde, se rechaza la 
Modificación Presupuestaria N" 7. 

SEXTO TEMA 
AUTORIZACIÓN SUSCRIPCIÓN CONVENIO DE TRANSFERENCIA CON LA EMPRESA TRANSFICH 
(ART. 65 LETRAJ LEY 18.6951 

El Secretario Municipal 1n<hca que se hizo entrega a cada uno de los conce¡ales copia det Conven,o 
se enmarca en los fondos que trans~ere desde et 2014 la SUBDERE a cada uno de tos MunoplOS con 
el objeto de ser traspasados a la Empresa y en deftmttva ser entregadlos a cada uno de sus trabajadores 
a tltulo de bono indica que el número de traba¡adores informados por la Empresas en un pnncipio eran 
90, por lo ianto. los fondos que se transfineron a ta Munt0palidad de Conchall fueron de S96 496 650. no 
obstante 1a SUBDERE les ptd,6 rat,f,car dlCho monto dentro de los 15 dlas s,gu1entes a la fecha de 
recepción de los recursos a lo cual ta Empresa rectifico el monto de los trabaJadores, dtSminuyéndolos 
a 81, por lo cual es un monto de 86 m1llories y fraccton De los montos excedentes se debe hacer una 
devolución a la SUBDERE 

CO'IVI,; 10 DE TR,\NSFERLNCIA 0 1 RECURSOS 
11..l.:!>,Rf \ll'"CIP.\LIOAO DE C-0 CH \I.Í 

... 
EMPRESA ASCO ROANO V A REAS VFRDES TRAN ' F'IC'li LIM ITf\OA 

F.n Coodiah. a de 1un,o de 20 '· entre 1• ILLSTRE MU:\lUPAI IDAO DE COl\CHAI I R.U.T. i-.~ 69.220.200-
7. represen1ada por ,u Alcalde don RFNE OC LA VFGA fUl:J,'TES. profesión ConstrUc1or Cívil. c~dula nacional 
de ideuudaJ N' 13 CJls.g50-0. ambo, con domicilio en Avenida Independencia Nº :U99. comuna de Conchall. en 
adelante ··La \luni.,palidad. , poi la orro.. la EMPRESA ASEO l, RllANO Y AREAS \ CROES TRA.,SFICH 
LIMlrAOA. R..L 1 N' 78 '1%.'110-~ represenl.ld3 por oo~a JACQUE::LTNF LIDIA FISCHER PETIT. c~ta 
n,tional de idemid..J Nº 9 9~' 270·'.!.. •mbas con domicilio l-n Claudlo Arrau Nº 8339, comuna de Pudahuel. en 
adelanle La Fmprc'>J ... se firma d ~,gu1enre ..-011.cnic, de 1ran,ferenc1a de recu=. de confomud.,d con la Ley 
20.881: 
PRfMCRO Por "'°"' acr,, f¡u p~rte, declaran que se cncuenlrnn vincul•das por lo, ,iguienlb con1!1ll~ de 
pre.smcloo de servicio": 
1 ··contnlh) do! conc~sión <Ir 1,,- <tt'-ici<', de retiro Jomicihario de m:rclables) de barrido de Calles C0n<:hah 2016-
2~0-·. tD 2581-20-l Rl6. aJ1udicado mediante Decr<ro hento N 02. del 03 de enero del 2017. por W1 monto 
mensual de 7:;s.11 VF "m:l., 1v,,·· por el periodo de J año, a panirdel 24 de enero de 2017: 
2. ··conce,ión pa111 el ~ervicm de R.ecol.cci6n de Resíduos ~liJ~ Oomíciliar1tx } de rcrU1> Libres en Cooch31í 
2016-2020 ID ~RI 33-LR t 5, ddjud1c:ad.- mediante Dccn,to fa.:ruo 11: 1 H. de lf, d• rn.u-.t0 de 1016. p<>rUll monto 
mensull de 5.785.r l F (IVA 11>cluidot por un periodo de 5 alk>s 
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EGUJ\100: FI ~nlc con,en,o"" ,uscribe de cooformidad a lo J15puesto en la Ley N 20.981. que establece el 
presupuesto <kl sector publico c<>rrespMdiente al ailu 2017 c,pec1ficaménte lo .:-on,1derado en su p¡,nida 05, 
ca¡>irulo 05. progra¡rui 03. Subuiulo 24. ltem 03. l\;1gnac1on 403. glo;:, O I htC1':ll b) la sumo de $16.191.066.000 
(die2 y seis mil c:ienio novonla y un millones sesenta > seis mil peso,) para ser transferido, a los municipios que 
cfet,tóan. en forma extcrnalPzada. completa o parcialmente. el servicio de recolección y'o transporte de residuos 
sólidos dom1<ilíarios > o <ervicio d., l>arTido de calle;. que hub1tscn infomlóJo a la Sub..ecre1aria de Desarrollo 
Rtgional y Administr.11Js,, (S). hasta d d1a 31 <k cfl<.'l'O de~OI 7 ~01110 asimismo. de confonmdad a lo dispuesto en 
13 R,-s0Juc1on ,. 69, de la Subsecr<tarla de Des..rrollo Regional y Adrnin1stra11vo. de ("1 de Abnl de 2017, que 
dispone de lo transferencia de dicho, fondos a las Municipal!oodc, del pah que informaron a dicha Sub,ccreraria. 
hasrn el JI de en..-ro de 2017. a 1ra,ts de la plataíonna implcinemada en <u Smema "lac1onal de Jnfomusción 
Municipal 
TtRCERO Que. po, n~10 del ¡,r=nte con,enio. ~ de conformidad a lo dispuesto por la Ley N" 20.981. que 
establece el presupuesto del S<'CtOr publico parn el rulo 2017, la Resolución N• 69. que mfonna distribución de 
recursos para trabajadores de émpreo;a,, del servicio dé a.<eo, de .1 tk abril de 20 17 de la Subsecretaria de Desarrollo 
Regional) .\drntnistrati,o la l. Munrcipaltdad de Conchalt 0'11n>li<·re. pore~té a.ro.> por una sola 'eL a la Empresa 
ASEO LRBA ,o Y \REAS \ 'ERDE!> 1 RA\CSFICH Lí\.flT.\OA. b 5U111a w1ica, to<al de S86.846.985 (O<"hrnla \ 
seis millon~, ochocienlo> cuar,'Tlra y sci; mil novc<tento, ochentJ y cinco ~'") ~edianlc chequ.- nominativo. ¡x;r 
el mon1u wn~l~do. Se hnce presen1e que tos fondos ingresados a arcas municipales. con ícchn 29 de mayo de 101 7, 
según da cuema el comprobante de ingreso Nº 2876756, 1 olio Nª ~359-15 ~ que ascendieron a la suma de 
$96.496 6~0. com.-.,-¡,ondl3 • 90 lrabajadores. 'º obotanle lo anterior. conf~ a lo mformado por la empr<S3 ASEO 
URBANO, AREAS VCRDES TIUNSFICH LIMITADA. el numc,ro de trabaJ;,dO<'es bcncfü:iari~ con el presente 
bono ~cendena defin11ivame nte a 81. unt,'1:edeotes remitidos a l,1 <:ubderc mediante Oficio 100 JQ/;?00 t 7 de fech,¡¡ 
09.06.17 de Alcaldía. Por lo anterior.•~ proc.edcrá hacer de,ulución de la suma de Q.(,.19 665 (nuese millones 
seiscientos cuarenta } nuew mil se1><:1cntos sesenta } cinco ¡,c,mJ. a la Sub;ecrewía de Oesarrollo Regional :, 
Adrninistrau, o. 
CUARTO: Por su rarte. la E:mpre,a ASLO lJRBAll.0 Y ÁREA:. VERDCS I RANSFJCH l lMITADI\. se oblig,, a 
destinar. <li<tríbu1r y pag.,r la suma indicada en la cláusula siguiente, integra) exclusi,amcn1e, a Htulo de bono, a 
los trabajadom que ,e desempcrn,n como b=edores. choferes) peonetas. durante el pn:<ente a.lo 2017, a fin de 
dar debido} et,1cro cumplinuerrto a lo diSj)<leSIO en el artJculo:? de la Re><>lucióo "S;• 69. de la Subs«rerana de 
Dc,..,rrollo RC¡11onal) Adm1ni.,1ra1i,o. de 4 de abnl de 1017. todo ello. baJO re<p0nS3bt11daJ civil) J>('nal. teniendo 
en e,,pecial co11,ideracíón para ello el fon de afectadón especifico que a tales recu~os ha c,lnferido b, ley. 
QUINTO: Ll, partes de~larn" tener plen<> conocimren10 que de conformidad u lo seilalado en el considerando t de 
la Resolución Nº 69 de la Sub;ecretarla de Desarrollo Regional> Administrt111,o. de 4 de abril de 2017, la suma 
toial di~a ,.,, el pn,,upu,>10 de la ',ación para el pag<, del prcs..'lllf bollo es de SJ6.191.066.000.· (diez) sei,, 
mil ciemo no,onm y un rnrll<>nes <esenta} seis mil pe'°s). suma que se d1Slr1buira proporcionalmente entre todo!. 
los trnbajadort> informado, rnmo beneficiarios a nrvcl nacional . correspondiendo n la Municipalidatl de ConchalJ 
la 1nm;ter1e11cw de la suma dt: S86 8·16 '185 !ochenta > seis millon<s ocltocicnu,s cuarenta y seis mil no,ecil'lll"'
oc""'1ta y cinco pesosl en conformidad a Is clausula terura: ascendiendo. en consecuencia el bono. a la ;um.a de 
Sl.072.18~ • lun millón se1<ntn) d°' mil Ck.'lltoochenta) cinco rc>0s1. porcada trabajadO<"dc l<>s 81 dcfinrtl\amentc 
infomiados por <I munic1piu. en raron de los aotect!dcnto, remnrdos po, la empresa ASEO URBANO Y ÁREA~ 
VERDES I RANSFICH l IMITADA 
SEXTO Comparece e11 c,1e acto. ;Olo p:,ra los éle<to, de lo qut se eslilble<<t'á en la cliusula siguiente, don 
>J<XJtX-'('Q)(X''-""'°"'· «dula nacional d.: idenlid.tcl N>xx'"'""'"''xx· domiciliado en Santa loé, '-"':!5-16. 
comuna di' (ondi•lt. e11 r_.presen1ac1<>n del SINDICATO OE l RABAJADORES 'l 'I DE 1 A CM PRESA 
l'RANSFICII LIM ITA DA 
SÉrTIMO: Qu~. para los cfccr,-,,; de to dispuesto en las cláu;ulas cuarta y quinta de es"' con,enio. y •ólo eu lo que 
dice r<lación a las obhg..crones de la lmpresa Jl.118 con ,u; trabajadores. ASEO URBA.'0 Y ÁREAS VERDES 
TRA.,SHCH lll\.U IAD \ comíenc coo el SINDICATO DE TRABAJADORES r-"l DE LA CMPRESA 
TRANSFIC'li l lMífAOA, el sigu1en1c acuerdo de pago del bono mencionado. a saber. 
a) Se ton~iderar.111 h•ndicianos. aquellas personas que se encuentren infonnatlas en el listado proporcionado 
por la e,npn.:"' Trauslich tk lecha ~8 de febrero del ~O 17. que se dhffltpeñen como barreJores. choferes> peonetas. 
en la comuna de Coocbah p•ra la ln1presa ASEO L'RBA~O \ >.REAS VERDES TRA\'.~FICH LIMITADA. 
durante el pn:'°nre a1'o ~O 17; 1 istado que forma pan• integrant< dtl presente con,enio. 
b) Re,pectO de qu rene, presten actualmente ser.icios para la Fmpresa, en alguna de la, calidadC> de acuerdo 
con el lireral &l el mont<> corres.pondrcme se p,gara mediante el pago de la suma imica do: S 1.072.185.· tun millón 
seu,nta} do, mil ciento ochema) cmco pcsost 
e) Pora debida cene za del po,¡;o. la Lmpn:"' tl,:bera suscrrh1r coo sus trah3Jadores to.. corTespoodicntes aoex05 
de contrato. «•mo asim1>mo. la soscnpc1on de un r<erbo dr pago por el monto efectl\ammie pagado. 

OCTAVO :,e deja con,,tancra que el pl'<';cnte bono no es tribUJaMe ni <n1ponible 
11.0VEJ'.O Sera de exclW11'1l respon,ab1ltJad de la Lmpn""' garanuzar a lo, tr.tbajadores el pago ~ del bono 
t<:nalado en la cláusula qu111lii, o su debtda proporción. de 1noJo que. en el c:,en10 de contratar mayOf personal al 
informado • In Sub<ecre13rtn de Dc,arTOllo Reiionnl y Adm1nistrd1i,·o. a ll'&•é< de la Municipalidad de Conchalf. 
corresponderá a aquell" asumir Ja., diferencias ~ue se pudien:n generar. ,m uherior reembolso por parte del 
municipio u ,~10 organ""'º publtcu: c,to. sin pcl)Ut<io de proc<J.'f la Muruc,palidad de conformidad a lo dispuesto 
en la dau,ula duockcuna de este u•n,enio. para q(,,anar la falta de pa¡;o f.q:, redistnbttción, ,n d c:iso de 
producirse. J,:t,e,-a efCClUJl'K' a n,a, ianlar. el JO de JUnlo d~ 1017 
DÉCIMO . Lo, anexos J< rnnl13ro )' recibos de po¡;o seiialado< en la cléusulo séptima. deberán dar cuenta, a lo 
menos. de la ,nJividualtzac1(m de ~,s p.,ncs (nombre, rut) lunc1ón del trab.,jador). como asunismo. del monto. la 
(OrTna) la fechll de pago, 1,>Jo,.. d,t,1Jamcn1c firmados por qui<ne, concwn-n a <u sus..'ripcrón. 
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UNDÉCIMO. Par:i debida c<nez.1 Jd correcro des1ino) aplicación de lo,, fondos públicos que por este ios1rumen10 
se trnnsfieren. la Empresa dcb<,m rendir cu~11a a la Dirección de Administn1ción y finanzas de la Municipalidad. 
mediantt originales de I~ documentos "'~alatlos en la clausula an~rior. o copia de eUo• deb1damerue autori:r.id, 
po<el Se<:ret;u-10 Municipal. 1.t> que <e acompañaran a= tardar el d1a 15 de Julio del 201~. 
OUODÉCl\10: ln el c,..,nto de qoc la Fmpresa no diere debido cumplimumto al pago intes,o del bono a <\IS 

rrab3jadon-s. o no acn:d1tare e<te de confonnídad a lo CS!Ablécido en la clAusula precedente, en la fonua )' plazos 
scnaladu;, la, panes convienen) focul1an expresamente a la Municipalidad para rerener la s11ma adeudada del cs1ado 
de pago respecuvo. vinculad<> al con1r.110 indi, idualilado en la cláusula primera. 
OloClMO TERC!:RO La n,,,p<ms.Jbilidad legal de la Fmpresa. en lo que respe,ta a las matero.is J" caracter laboml. 
no se verau al1<.-raJ.,s por la sU>Crip..10n del prese!ll< 1n,1rumenro. El prc,eme convenio tiene como único objetÍ\ o, 
dar cumplirn1énto a la nonn.u"a ... ~,alada en la,. dAusulas precedente, ) no ahcra la n:lacion COlltractual de la:. 
panes. m la de la Empc-e;a oon....,, 1r:ibajadores. 
OLCIMO CUARTO Para todo, lo- eíecro, 1,-gales denvado; dd presenie con-.nio la,, p.¡r1cs fijan su domicilio en 
la ciudad de Sanuogo. prom,gando la competencia a sus tribunales ordinnrios de jus1icia. 
DLCIMOQUIN"I O. Pl::RSONERÍAS La personeríu de don Rene de la Vega l·u~ntes. parorompartt.ereo su catid'1d 
de alcalde r rcpre"4!nrante le-gal de la Municipalidad de ConcbalJ. conslil de emeocia del Primer Tn'lruoal EICCU>nll 
de la Regulo \lc1ropolitana. de (e.;ha 19 de 00•1embtt de 1016: Por ,u p.-.ne. 13 pc-rsoncrla de dod3 JACQU[L!N E 
UDIA FISCHFR PETIT. para a<twr en represcnUK;lón de la empttSa "AStO URBANO , AREAS VERDES 
TRA,,SFICH LIMITADA-. con,.lJI en estíllW'll puhhca otorgada anté el Norario Público dt Santiago, don Janne 
Morandt Orrtgo. de fecha 01 de Jlllll) del rulo 1004 y en cenificado del Conservador de a,ene, Raíces y Comercio 
de Saniiago. de techan de dicicmhn, de 2015. para comparecer en r<presenmción del Sindica10 NºI de Trruislich. 
conslll de certilicndo N° XXXXX\X.\.\XX. de í<eh~ XXXXXXXXXXX.\. emitido por doild WendolilJ! Sil\'ll 
Reyc,. abogado. Jefa lk la Dimion lle Relacit>nes Laborales de la Dirección dtl Trabajo. 
DECí\10 SE\ TO Para ,u vahdt1 ti pre:s,'flt< in,1rumtmo deberá ..er sar>eionado ¡,or el OOrTC'f'Ondieme Ckcrcto 
Akaldicio 
01:cCIMO SFl'TIMO 1:1 prc,,...ntc conve1110 ,e fum3 en cuatro eJcmplare!, quedando una copia rn podrr de ta 
Empresa. una para el Sindicaro d, Traba_iadores NºI de lo Empresa Tr.msfich Limitada y dos en poder de la 
Municipalidad 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Autorización para Suscripció n de Convenio de 
Trans ferenc ia con l a Empresa Transfich {Art. 65 Letra J ley 18.695). 

SÉPTIMO TEMA 
PRESENTACIÓN ESTADO D E SITUACIÓN PROYECTO RUTA PATRIMONIAL PEORO FONTOVA 

El Alcalde señor Rene De la Vega ofrece la palabra a l representante de la Empresa, quien hará una 
expos,aón Expresa que 1mpor1ante señalar que 1a obra contemp:aba un aumento de obras, se pidió un 
aumento de presupueSlo y de plazo al Gobierno Regional, nuevamente esta financiada el 100% de la 
obra. sus plazos y presupuesto 

El Representante de la Empresa señor Rodolfo Ramirez . expone en base a Power Poml el cual forma 
pane integrante de la presente acta 

Luego de la presentaaón e l Alcalde ofrece la palabra indica que la p<esentac:,on que reartz.o la Empresa 
es bastante débil, no sabe s1 está construyendo el P<Oyecto o cntlCándolo Sohc1ta al Director de SECPLA 
que pase adelante y exphque la génesis del proyecto 

El Secretario Co munal de Plan m c ac ión. indica que es un proyecto del tiempo del ex Alcalde sellof 
Rubén Malvoa donde su diseno no fue mu~,c,pat smo que del SERVIU, indica que siempre hubieron 
problemas de hecho una de las Empresas que se adJuátcó tiempo airas quebro y de¡6 los traba¡os 
abanctonados, se fueron reiterando una sene de sotuaciones. aún no son resuellas por parte del SERVIU 
vis tos trabajos que realizó la Muntcipahdad en ese minuto (al\os atrás). Sm per¡uic10 de aquello, han 
recabado onformac1ón. la Munoc1pahdad hizo lfaba¡os. se Instaló pasto, ¡uegos. mob1hario, hoy en dla se 
botó y ha habido problemas con la Empresa indica que es una obra muy grande. de una extensión de 
cerca de 2 krlómeuos aprox:,madameme Hay p,obiemas que la Empresa debió habetk>s c:oooodo desde 
el poncip,o de la obra. se deb eren haber tomado tos resguardos necesar,os Expresa oue esta obra 
tamllien tuvo una reevaluaoon quiere decir que se fue al Gobierno Reg10nal a sohc,tar un aumento de 
traba¡os que no estaban considerados en el proyecto onginal 

El ITO del Pro yecto Pedro Fon tova señor Jorg e Muñoz indica que el tema de los árboles está por 
diseño conS<derado a traves de SERVIU y este indica por hbro de obras que todo lo que interfiera en el 
diseño y los aroo1es que están con hongos con nesgas de caer y están cercanos al tendido eléctnco 
deben reurarse es una eX1gencia de diseño manifiesta que el proyecto ongmal contemplaba re~rar 280 
árboles, hab1an algunos que estaban en mal estado se hizo una 1eevaluac1on por parte del Munic1p10 
quedando en 202 árboles. en una primera 1ns1anc1a se deblan rettrar 280, pero se retiraron 202, se 
plantan 582. existe la remstaJac,ón de arboles Indica que los vecinos están preocupados por el tema de
la poda y tala de arboles pero ex,ste la repos1cl0n no es que el parque quedara totalmente destruido. la 
mayorla de los arboles oel parque son atamos este árl)ol en cualqu,er momento se desgancha o se 
pudren mtenormente 



El Alcalde sol!Clta al Conce¡o la intervención del vecino que con antelación sohcrtó haoer uso de la 
palabra 

El Secretario Municipal mdoca que de acuerdo al Reglamento Interno de Sa1a de Con<:eJO. se ha mscnto 
previamente la señora S,btla Serey Vilches, para plantear algunas observaciones del proyecto. 

La vecina señora Sibíla Serey Vilchcs UV14 indica que ha estado desde el mes de enero tratando de 
conversar con el sei\Oí AICalde, se le ha hecno 1mposcbte porque n, siquiera se !e ha respetado que el dla 
20 de febrero se le d,o como fecha para auchencia Expresa que patnmomo es una herencia, y la unica 
herencia que tenían eran los arboles. indica que lleva 51 anos v1v1el1do en Conchall En el sector donde 
ella vive, que es cercano al lucas Sierra exte<m1naron todos los arboles que no son a lamos son acaclOS. 
efectivamente estaban apol~lados pero un simple art>ol apolillado brinda oxigeno. sombra y absorbe 
la contammaCIOn, aoemas si el presupuesto es deftctente porque se gasta en cortar érboles, y después 
invenir en arboles nuevos. indica que esta indignada 

El concejal selior Rubén Carvacho indica que hace más de tres conce¡os atrás que solicito 
pe,sooalmente que se les mformara respecto del avance las obras de la Ruta Patnmon1al, producto de 
que personalmente se reuntó cori vanos vecinos del seclor. sobre to,do con los de la Plaza La Palmilla, y 
la sensación de ellos es que es un traba¡o que no avanza Indica que e1 Conce¡o no fue informado de 
los trabaJOS ex1raordinaf10S a 1os que na sodo sometida ta Ruta Patnmoo1a1 y que eso en pnncip,o habóa 
sido el mobvo del retraso de la e¡ecución de la obra en su totalidad vuelve a mene1onar que cuando e l 
Alcalde desvinculo a los ITO que la Municipahdad tenia en ese entonces. consultaron en su oportunidad 
quién se harla cargo de la obra y la verdad es que mucho tiempo despu.!!s se les dijo que era don Jorge 
Munoz el nuevo ITO Ai ,gua ~ menc,ona la ~ectna a él sorprende que les avisen que uenen que 
rebrar una cantidad de árboles desea señalar que como Conce¡o también se ven sorprendidos, recién 
hoy se enteran que hubo un atraso justmcado y que se debió a un aumento de obras, pero que no se d ijo 
en su m111uto sel\ala que cuando le gente les pregunta no saben que resolver o responder porque viven 
un poco ignorando lo que esta pasando aun cuando en ,nnumerables veces se ha pedido información 

La concejala señorita G,rai.e Arcos indica que ella es Pafm1llana desea sel\alar que la última 
presentactón que se hoio en el mes de Enero sobre la Ruta Patrimonial por lo menos no se habia 
mencionado el tema de los arboles indica que lo toma con mucha sorpresa Cada vez que pasa por e l 
secior La Palmilla, aprecia que existe una sensación de eno,o de los vecinos el retraso viene desde hace 
muchos años ya es nefasto para la comunidad. expresa que ya es tiempo que se dé solución 
prontamente 

El concejal señor Alejand ro Vargas a~radece la intervención de la vecina señala que es muy drflc1I 
cuando ocurren estas situaciones hay pérdida de confianza, de claridad. le seí'lala a la vecina que fue 
preocupaoon del Conce¡o que e<LSltera como meta del trabajo para el 2017 un Plan de arbolado urbano 
cree y ademas lo planteo en el Conce¡0 anterior seña•a que en enero det 2013 la Empresa renunct0 con 
una Sl!fie de argumentos finalmente hubo que hacer una transacción. hubo que contratar un perrto para 
determinar cuánto habla avanzado despues de mucho l lempo, cuando se aprobaron los 1500 millones, 
ahora con una e¡ecuc10n desde SERVIU, al menos él pensó que era una buen¡¡ noticia en el 2015 fue a 
Pedro FOPtova a contarleS a tos ,eonos. lo que pudo percibir fue '"credulidad pidieron que se crearan 
programas de acercamiento cree que están a uempo lécnicamente ae modificar disellos. 

El Representante de la Empresa señor Rodotfo Ramirez no es que ellos hayan quendo sacar los 
árboles mdoca que es un mandato 

EJ Alcalde sol\or René Do La Vega sohc11a a la Empresa nombrar las tres etapas. 

El Representante de fa Empresa sciíor Rodolfo Ramírez la pnmera etapa con las plazas (La Palmilla
N1ebla-Oe Las Anes-EI Encuentro) tornaron las plazas como un punto estratégoco porque ellas hacen ver 
a la comunidad corno un fugar donde reunirse La segunda etap.i, desde la Municipalidad hasta 
Hasparren se da las condiciones porque los vecinos cuidaran esas pfaias La te<cera elapa están 
involucradas las obras ex1raord1nanas ,nd,ca que no pueden realizar mnguna obra extraordinana en este 
momento. hasta que este hecho el adendum del contrato 

El Alcalde señor René De La Voga la obra se debería estar enlfegando el 24 de Octubre ya que 
finalmente SERVIU es e que oeoe recepaonarlo se deoe dar cont,nutdad a la obra 

La concejaJa scilorlta Grace Arcos, consulta por los estacionamien tos. indica que liego una carga de 
algunos funcionarios del Cons .. ltono Lucas Sierra es preocupante sobre todo por la salida de la 
ambulancia 

El Representante de la Empresa señor Rodolfo Ramírez, indica que se quiere retirar la pileta, para 
que asl puedan salir, es un tema que se esta viendo 



El Alcalde seilor René De La Vega, expresa que s, et proyecto no se entrega en las condiciones que 
debe ser entregado. no se puede recepc,onar, el tema de los estacionamientos es un tema postenor, e l 
d1sel\o del proyecto ya está hecho, no puede haber cambios lo que se pretende es terminar la obra por 
completo y dentro de los plazos que correspondan 

OCTAVO TEMA 
AUTORIZACIÓN SUSCRJPCIÓN CONVENIO DE ASOC1ACIÓN CON LA MUNICIPALIDAD DE LA 
REINA (ART.138 LEY 18.695). 

El Alcalde senor René De La Vega ofrece la palabra a la Presiderua de la Com1sl6n 

La concejala señora Paulina Rodrigue2 Presidenta de la Comisión Juríd ica desea saber por qué a 
diferencia de otros Convenios, 111ene este a Conce¡o además en la Comisión surgieron dudas si esle 
Convenio tiene que ver con algo presupuestano 

El AtcaJde señor René De La Vega. 1nd1Ca que los Convenios de Asoaación segun la normatJva detie.i 
pasar por Conce10 

El Director de Asesoría Jurldtca expresa que por exigenc,a Legal establece que cuando se trata de 
Asociación de Mumcipalídlades se pueden hacer de dos maneras, a tfavés de personalidad ¡undtea. 
teniendo en definitiva una Asociación entre Mun1C1pal1dades. y por otro lado, sin personalidad ¡urid1ca . 
que implicarla la celebración de un convenio de asociabvidad es por esa razón, que técnicamente que 
al cambiar el carácier no solo de colaboración sino de asociación requieren la aprobación del Coooe10 

La concejala señora Paulina Rodríguez Presidenta de la Comisi ón Jurídlca, consulta que pretende 
este convenio. en especifico 

El Alcalde señor René De La Vega es tener una Asociación con la Mun1c1palidad de ta Reina 

La concejala señora Paulina Rodríguez Presidenta de la Comis ión .Jundica indtca que habla de 
Com s,ones de Servicio consulta s1 se requ,ere a alguna en especifico 

El Alcalde soilor René De La Vega, le consulta s1 hizo la Com1s1ón para analizar este Convenio o no ta 
h1c1eron. 

La concejala señora PauUna Rodríguez Presidenta de la Comision Jurídica 1nd1Ca que en ta 
Comisión Espec,al pidió que pasara directamente a CooceJO 

El Alcalde sellor René De La Vega, expresa que es un Convenio con ta Mumc,palidad de la Rema, en 
general. para poder abarcar todos los temas de acuerdo a las necesidades. para asl poder contar con 
vanos Muníc1p1os que apoyen 

La concejala señora Paulina Rodríguez Presidenta de la Comisión Juñdica, sug ere ser pasado a 
Com,s•ón JulidiC8 ambos con,enoos 

Pasa a Comisión Jurldlca 

NOVENO TEMA 
ENTREGA CONVENIO DE ASOCIACIÓN CON LA MUNICIPALIDAD DE LAS QUILICURA fART.138 
LEY 18.695). 

A pellaón de la concejala senora Paulina Rodrtguez. pasa a Com1s,on JuridJCa 

DÉCIMO TEMA 
PRESENTACIÓN CONVENIO CON EL SERVICIO DE IMPUESTOS INTERNOS 

El Alcalde sellor René De La Vega ofrece la palabra a la Jefa del Depto de Rentas y Patentes 

La Jefa de Rentas y Patentes señora Carmen Gloría García, indica de forma resumida la 1mportanc1a 
del Convenio de Colaboración con el Serv,cio de Impuestos Internos nace con la necesidad de 
acercamiento. se han dado cuenta que como Municipio se le puede aportar cosas y ellos lamboén estan 
abienos para generarca_paolaclones a fos funaonanos Indica que al lado de Tesorena hay instalado un 
tótem, es el tótem del Servioo de tmpoestos Internos señala que es un gran beneficio ya que los vecmos 
han accedido a él de manera continua, el Se!VICIO lo ha ñscahzado. e>cpresa que Conchall es la segunda 
Municipalidad de Santiago que tiene un tólem el servicio ha sido muy bien acogido. a su vez, le ha 
servido a Tesorerfa Municipal y Rentas Mun1c1pates 
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Indica que este Convemo es para ta instalación de una oficina del SefvlCIO de Impuestos lntemos en la 
Municipalidad, la funo6n será la mantenctón actualizada y cataStto de bienes ralees de la Comuna. a 
través. de las tasac10nes fiscales. y los procesos técnicos que están dirigidos exclusivamente por el 
Servicio de Impuestos internos. es decir. ellos llenen y apo11an esta 1ntormac16n a la Municipalidad. a 
través de una persona que estará traba¡ando en el munic,p,o esta persona tendrá acceso inmeoiato a 
los contribuyentes y su mfomlaoon. tamboen esta persona ateooera a las empresas const11.1ctoras 
1nmo0l11anas. que concurran, ademas revisará en terreno. los planos, los certmcados entregados por la 
Municipalidad. los permisos de ed1Rcac1611, recepción final. con el fm de constatar la clase. la calidad y 
superficies de las construcaones y los predios Expresa que el Convenio es muy amplio .. la información 
será acabada y eficiente 

El concejal señor Alejandro Vargas, felicita lo planteado por la Jefa de Rentas y Patentes funcionara 
en la medida que exista una buena comraparte desde el Mumc,p,o 

DÉCIMO PRIMER TEMA 
APROBACION COMPLEMENTO COMETIDOS AREA DOM 

El Alcalde sellar René De La Vega ofrece ta palabra 

El Director de Asesorla J uridica indica que el complemento olee relaaón con elaborar, actuahzar y/o 
editar base de datos. hace presenle que dicho complemento, dice relación a dar una 11wyor prec1s1ón a 
la función profesional que se esté realtzando, además esté vinculado con el Convenio que se expuso 
anteriormente 

El Acalde señor Renó De La Vega ofrece la palabra 

El concejal señor Alejandro Vargas consulta si esto quiere dec,r que hay una persona que tiene un 
contrato a honoranos y que se le amplia el cometido para que lidere este programa 

La Jefa de Rentas y Patentes, mdtea que es una persona a honorano que depende del Servicio de 
Impuestos Internos. pero que a través del Convento .se le cancelaran sus honorarios. que se instalara en 
ta Municlpahdad es decir. que Irene la expertiz necesana no es un funcionario municipal que tenga que 
aprender smo que es un funC10nano del servlClO 

El concejal señor Rubón Carvacho, consulla St uene dependencia exctus,va del Servicio de Impuestos 
Internos 

La Jefa de Rentas y Patentes. man,ñesta que dependerá de la Mun,c,paltOad Indica que en todos los 
MunlciptoS es asl. se entrega en convenio. se rev,sa y se flrma 

El concejal señor Carlos Sottolichlo, no entiende porque una matena que está radicada en la o,recclón 
de Obras la term,na explicado ta Jefa de Rentas consulta s1 el Director de Obras 1,(jera este proceso, ya 
que son cosas totalmente áisbntaS como sellala et abogado que es un complemento, el de..ea 
conocerlo 

El Director de Asesoña Juñdlca preosa et comeooo 

El Alca lde señor René Do l.a Vega indica que es una persona que contrata el Mumc1pio, el costo es de 
la Munrcrpalldad 

La concejala señora Paulina Rodrlguez, consu tas• el monto a cancelar lo estabtece Ja Mun,c,pahdad 
o viene preestablecido 

El Alcalde señor René De iLa Vega lo establece la Mumc,palidad aproXlmadamente S1 .200 000 -

Se aprueba por la unanimidad do los presentes el Complemento Cometido a Honorario Di rección 
de Obras Municipales: 

Elaborar, actuallzaw y.lo editar base do datos; diseñar y/o ejecutar propuestas de proyectos 
de obras por la M unicipalidad y/o otras entidades públicas; evaluar propuestas y/o 
proyectos ejecutados por la Municipalidad. 

DÉCfMO SEGUNDO TEMA 
APROBACIÓN MODIFICACIÓN BASES FIDOF 2017 

El Alcalde sellar René De La Vega ofrece la palabra a la Presidenta de la ComlSlÓn. 

La concejala señora Paulina Rodríguez Prosldenta de la Comisión FIDOF, expone en base a minuta 
entrega a cada conce¡aVa 
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Conchall 13 de ¡unio del 201 7 

MINUTA PARA EL CONCEJO MUNICIPAL 

1.· Mod1hcac1ón al Articulo 4 de las Bases del Fondo de lniciahvas de Desarrollo de Organizaciones 
Funcionales {FIDOF 2017) numeral 4.2. apiobado por el Conce,o Munictpal en su seslOn de fecha 06 de 
jumo del año 2017 en el s1gU1ente sentido 
Donde dice 
4 7.- ETAPA DE SELECCIÓN DE LOS PROYECTOS 

quien deberá sancionar entre el 05 de jumo al 07 de Julio ambas lechas del 2017, 

Debe decir 
4.7 - ETAPA DE SELECCIÓN DE LOS PROYECTOS 

quien oeberá sanclOflar entre el 05 de JUIIO al 07 de ¡ulio ambas fechas del 2017 

2.- Modificación al Cronograma de las Bases del Fondo de lnociabvas de Desarrollo de Organizaetones 
Func,onales (FJDOF 2017}. aprobado por et Coooe¡o Mumapal en su seslOn de fecha 06 de ¡un,o del ai,o 
2017 en el s,guiente sentido: 

Donde dice: 
13 Evaluación 

FIOOF2017 

Debe decir : 
f 13 Evaluación 
L FIDOF2017 

Donde d ice: 

Comisíón 05 de Jumo al 07 
de Juho 2017 

Comtsión 05 de Julio al 07 de 
- --~ Julio 2017 

X 

X )C 

1
10 I Postulacioo de I 07 al 26 de Jun,o I j X 

. Proyectos FIOOF 2017 . 2017 ..._ __ _._ _ __,_ _ _._ _ _,_ _ __, _ __, 

1 O Posiulaetón de 07 al 27 de Jumo 1 1 X 
Proyectos FIOOF =.20::...1c..:7-1...:c20:.,;1ca7 _____ _... ----'--'---~--'----'-- __J 

Se aprueba por la unanimidad do los concejales p resentes la Modificación Bases FIDOF 2017. 

DÉCIMO TERCER TEMA 
RENOVACION ROL PATENTE DE ALCOCHOL SEGUNDO SEMESTRE DE 2017 

El Secretario Muníclpal indica que se nizo entrega a cada conce¡al el listado de Rol de Patentes de 
Alcohol Segundo Semestre 2017. corresponden a 283 roles. para su posler,or anéhs,s en la Comisl6n de 
Desarrollo Urbano, hace pre:;ente que aún quedan 7 patentes que no han acompañado sus 
antecedentes por lo que ,ndoea que indica que este nüme<o podrla aumentar 

DÉCIMO CUARTO TEMA 
PRESENTACION FASE III PROGRAMA QUIERO MI BARRIO CONDOMINIO SOCIAL EUSEBIO 
LILLO 

El Alcalde señor René De la Vega ofrece la palabra 

La Profesional de Obras senora Kathia Reimer, expone en base a documento entregado a cada 
conceJaVa 1nd1ca que esta fase debe pasar por Conce¡o 



PROGRAIIA QUIERO~II BARRIO 
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MUOIASGRACIAS 

Luego de la presentacron el Alcalde ofrece la palabra. 

El conceíal señor Alejandro Vargas, se acerca el cierre, sugiere, dado que es muy importante, que se 
revisen algunas obras, por otra parte, cree que es bueno que aparezca y se conozca el evo 

DÉCIMO QUlNTO TEMA 
VARIOS 

El Alcalde señor René De La Vega, ofrece la palabra 

El concejal señor Rubén Carvacho, señala que la Comisión FONDEVE definió Claramente cuáles son 
las observaciones que se tenlan con respecto a las bases de este programa. ya están en condiciones 
que el Alcalde las vea. indica que el dla jueves de esta semana estari an siendo enviadas a los concejales 
por sistema para ser puesta en tabla la próxima sesión 
Por otra parte, señala que e t Municiplo cuenta con un estudio de arbc:nzación, desea conocer, de acuerdo 
a este estudio, especlficamente en la Ruta Patrimonial Pedro Fontova, cuél es el resultado que el 
Municipio tiene respecto a la arborización que existe en ese sector. para asf dar mayor ctañdad a los 
vecinos. 

La concejaJa señora Maria Guajardo, indica que respecto al taller de robótica del LiceoAbdón Cifuentes 
y de su segundo lugar en s,u participación en Estados Unidos. fue un tremendo logro y éxito por parte de 
los niños del Liceo, el haber competido con delegaciones tan tecnológicas como China, Japón, etc., sin 
embargo, los niños. con todas las dificultades, y problemas de financiamiento pudieron obtener el 
segundo lugar. El Municipio y la Corporación les realizaron un rec1bim1ento, sin embargo, extrai'ia el 
reconocimiento al docente Marcelo Pacheco, sugiere se coordine el Alcalde con la Corporación Área de 
Educación para efectuarte un reconocimiento al él 

La conceja la señorita Grace Arcos comparte lo señalado por la concejala Guajardo, indica que desde 
el Congreso tambien se le$ hizo un reconocimiento a los estudiantes. 
Por otra parte, solicíta que en Comisión Jurídica, se pueda ver nuevamente el teme del Reglamente de 
Sala de Concejo. 
Finalmenle menciona que tuvo una reunl6n con losias vecmos/as de "Manos Artesanas de Conchali•, 
que eran las vecinas que se instalaban fuera de la Biblioteca, a ellas se les pidió que no se instalaran 
más ahí por el tema del Metro. solicita al Alcalde se pueda analizar nuevamente la situación 

La concejala señora Paulina Rodríguez. acota que en ta última Comisión toco el tema del Reglamento 
y se pidró enviar observaciones si las hubiere. 

El concejal señor Alejandro Vargas solicita se informe al Conce;o sobre gestiones, compromisos que 
tenga la gestión que el Alcalde preside respecto al Estadio La Palmina. 

Terminados los Varios el Alcalde ofrece ta palabra al representante del COSOC. 



El Representante del COSOC sei'\or Ricardo Calvo indica que en la reunJ6n pasada del COSOC 
plantea;on su inquietud que hablan lalleres que se estaban ehm111ando. sollCftan tener respuestas claras 
sobre el tema Por otra parte, soliClta se fiscal ceo meior las empresas que preslan servocios en Conchal1 

El Secretario Municipal, indica que de acuerdo al Reglamento Interno de Sala del Concejo, ex1s1e otra 
soficilud de Uso de la Palabra del senor Maunc10 Huenun -Asamblea Cortijana 

El señor Mauricio Huenun indlCél que ya han venido en otras oportunidades. solic,tan saber en qué 
s,tuación se encuentra et Comodato del Anfiteatro Cort~ano los avances. 

El Alcalde seí'lor René De La Vega, le md1ca que se esra recoptlando toda la mformacJ6n para as, darte 
una lecu,ra final al documento y darte una repuesta formal en una semana más 
Consulta al Concejo s, es posible otorgarle la palabra a un vecino 

El Conce¡o en su plenitud aprueba 

El Vecino plantea que en su pobtac,on (Diego Sitval ex•sten prob1emas de 1nsegurodad, habla de 
problemas delicwates. drogad1cc1on y prostituc,ón 

El Alcalde sei'\or René De La Vega, sef,ala que no habiendo más vanos siendo las 14 40 horas da por 
termioada la sesion 

ACUERDO Nº 59/2017 

SINTESIS DE ACUERDOS ADOPTADOS 
EN SESION ORDINARIA 

MARTES 13 DE JUNIO DEL 2017 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Modificación Presupuestiria N" 5. 

ACUERDO Nº 60/2017 
Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Modificación !Presupuestarla Nº 6. 

ACUERDO Nº 61/2017 
Por 7 votos en contra de los concejales: Arcos, Carvacho, Guajardo, Rodriguez, Valdés , 
Sottotichio y Vargas, y 2 votos a favor de la concejala Sarmiento y Alcalde, se rechaza la 
Modificación Presupuestaria Nº 7. 

ACUERDO Nº 62/2017 
Se aprueba por la unanimidad de los presentes ta Autorización para Suscripción de Convenio de 
Transferencia con la Empresa Transfrch (Art. 65 Letra J Ley 18.695). 

ACUEROO N6 63/2017 
Se aprueba por la unanimidad de los presentes el Complemento, Cometido a Honorario Dirección 
de Obras Municipales: 

Elaborar, actualizar y/o edltar base de datos: diseñar y/o eJecutar propuestas de proyectos 
de obras por ta Municipalldad y/o otras entidades públlcas; evaluar propuestas y/o proyectos 
ejecutados por la Municipalidad. 

ACUERDO Nº 64/2017 
Se aprueba por la unanimidad de tos concejales presentes la Modificación Bases FIDOF 2017. 

1.· Modificacion al Articulo 4 de tas Bases del Fondo de lnlclatlvas de Desarrollo de 
Organizaciones Funcionales (FIDOF 2017) numeral 4.2, aprobado por el Concejo Municipal en 
su sesión do lecha 06 de junio del año 2017 en el siguiente sentído: 
Donde dice: 
4.1.· ETAPA DE SELECCIÓN DE LOS PROYECTOS 

quien deberá sancionar entre el 05 de Junio al 07 de j ulio ambas fechas del 2017, 

Debe decir: 
4 .7 .· ETAPA DE SELECCIÓN DE LOS PROYECTOS 

quien deberá sancionar entre el 05 de julio al 07 de julio ambas fechas del 2017, 

2.· Modificación al Cronograma de las Bases del Fondo de lniclatlvas de Desarrollo de 
Organizaciones Funcionales (FIDOF 2017), aprobado por el Concejo Municipal en su sesión de 
fecha 06 de junio del año 2017 en el siguiente sentido: 
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Donde dice: 
13 Evaluación Comisión 05 de Junio al 07 X X 

FIDOF 2017 de Julio 2017 

Debe decir: 
13 Evaluación Comisión 05 de Julio al 07 X X 

FIDOF 2017 de Julio 2017 

Donde dice: 

10 l Postulacíón de 07 al 26 de Junio X 
Proyectos FlDOF 2017 
2017 

i>osiu lación de 07 al 27 de Junio 
Proyectos FIOOF 2017 
2017 



Constructora Ascon Limitada

Mejoramiento Recorrido 
Patrimonial Pedro Fontova, 

Conchalí 



Faenas en ejecución

Obras Civiles 



Adoquines 



Adoquines 



Adoquines 



Veredas y solerillas 



Veredas y solerillas 



Drenes 



Drenes 



Soleras 



Juegos de agua 



Juegos de agua 

I i \ 



Baldosas 



Bolardos 



Reinstalación de bolardos 



Pais • • aJ1smo 



Paisajismo 



Paisajismo 



Paisajismo 



 Avance actualizado del contrato 52%
 36% restante corresponde a mobiliario 

urbano, iluminación y paisajismo.
 12% corresponde a obras civiles faltantes y 

otras obras.
 De lo anterior, aproximadamente la mitad 

corresponde a obras emplazadas en la zona 
entre las calles Niebla y Hasparren.

 Propuesta de entrega por etapas.



Primera etapa 
Fecha inicio: 1 /06/201 7 
Fecha Término: 1 5 /07 /201 7 
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Primera etapa 
Fecha inicio: 1 /06/201 7 
Fecha Término: 1 5 /07 /201 7 
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Segunda Etapa 
Fecha inicio: 1 7 /07 /201 7 
Fecha término: 31 /08/201 7 
~~ ~~~~~~D~lJ~I ~~~~~ 



Tercer Etapa 
Fecha inicio: 1 /09/201 7 
Fecha término: 24/10/2017 
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PROGRAMACION DE OBRAS: RECORRIDO PATRIMONIAL PEDRO FONTOVA

ETAPA 1: PLAZA LA PALMILLA/NIEBLA/LAS ARTES/EL ENCUENTRO/LAS PALMAS

ETAPA 2: HASPARREN - LA PALMA

ETAPA 3: NAHUELBUTA - HASPARREN

Junio Julio Agosto Septiembre Octubre
semana 1 semana 2 semana 3 semana 4 semana 1 semana 2 semana 3 semana 4 semana 1 semana 2 semana 3 semana 4 semana 1 semana 2 semana 3 semana 4 semana 1 semana 2 semana 3 semana 4

ITEM PARTIDA

1OBRAS PREVISIONALES

1.1 Instalaciones Provisorias

1.2 cierros provisorios

1.3 trazado y niveles

1.4 letrero de obra

2OBRAS PRELIMINARES

2.1 Demoliciones y retiros

2.1.1 Retiro de mobiliario

2.1.2 Demolicion de pavimentos y mobiliario

2.1.3 Retiro de rejas 

2.1.4 Retiro de escombros

3OBRA GRUESA

3.1 Excavaciones

3.2 Rellenos

3.2.1 Rellenos estructurales

4PAVIMENTOS

4.1 Preparacion de Subrasante

4.2 Base estabilizada

4.3 Baldosa Microvibrada

4.4 Hormigones

4.4.1 Hormigon veredas y paseos peatonales  (e=10 cm)

4.4.2 Hormigon lavado

4.4.3 calzada HCV (e=14cm)

4.5 Adoquines tipo piedra gris

4.5.1 Adoquines 14x18

4.5.2 Adoquines 10x10

4.6 Maicillo

4.7 soleras tipo A

4.8 solerillas

4.9 Mosaico

5PINTURAS

5.1 Esmalte poliuretano

5.2 Látex

5.3 Esmalte al agua

6IMPERMEABILIZANTES Y TRATAMIENTO DE FACHADA

6.1 Impermeabilizacion pileta de agua

6.2 Impermeabilizacion estructuras de hormigon

6.3 Estuco

7SEÑALETICA Y MOBILIARIO URBANO

7.1 Letreros de pie

7.2 Escaños

7.2.1 Escaño Hormigon con respaldo

7.2.2 Escaños curvos 

7.3 Bolardos

7.3.1 Reinstalacion de bolardos

7.3.2 Bolardos nuevos

7.4 Alcorques prefabricados

7.5 Basureros

7.6 Juegos infantiles

7.7 Maquinas de ejercicios

7.8 Esculturas

7.8.1 Escultura "Aurora del pueblo de Chile"

7.8.2 Escultura "Llamas"

7.8.3 Escultura Arbol de la vida"

7.8.4 Restauracion escultura Plaza La Palmilla

7.9 Fuentes de agua (incluye habilitacion estanque)

8 PERGOLA PLAZA LA PALMILLA

8.1 Pergola

8.1.1 Red de tensores

8.1.1.1 Tensores 

8.1.1.2 Abrazaderas comerciales

8.1.1.3 Pletinas 50x3mm

8.1.1.4 Pilares 50x50x3mm

8.1.1.5 Pletina Base 100x100x10mm

8.1.2 Jardineras pergola

8.1.2.1 Fundaciones

8.1.2.2 Muro Hormgón 10cm 

8.1.2.3 Despiche Tubo PVC 30mm

8.1.2.4 Geotextil

1 

l ... 

-
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\\', 
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9PAISAJISMO

9.1 Extraccion y traslado de arbolado existente

9.2 Manejo de arbolado

9.3 Preparacion terreno areas verdes

9.4 Plantacion elementos vegetales

9.4.1 Provision y plantacion de arboles

9.4.2 Provision y plantacion Cubresuelos

9.4.3 Provision y plantacion Arbustos

9.4.4 Provision y plantacion Trepadoras 

9.4.5 Palmetas de cesped

9.4.6 Siembra de cesped

9.5 Fertilizacion

9.6 Tutores eucaliptus

9.7 Traslado de arboles

9.8 Traslado de palmera

10AGUAS LLUVIAS

10.4 Sumidero  tipo S2

10.5 Zanja de drenaje 

10.6 camara de inspeccion tipo a

11INSTALACIONES SANITARIAS

11.1 Red de Agua potable

12INSTALACIONES ELÉCTRICAS

12.1 Instalaciones electricas Parque Pedro Fontova

12.1.1 Tableros TDA

12.1.2 Sistema de puesta a tierra

12.1.3 Canalizacion subterranea

12.1.4 Conductores de distribucion

12.1.5 Luminarias

12.1.5.1 Luminaria RUBI LED 65 W, optica circular

12.1.5.2 Postes galvanizados 4 m

12.1.5.3 Luminaria vial HM 150 W muro municipalidad

12.1.6 Camaras tipo C

12.2 Pruebas y ensayos

13 ASEO Y ENTREGA

13.1Aseo general y entrega

14TOPES METÁLICOS

14.1Suministro e instalación de topes Metálicos



AVG (Curva contrato inicial) 
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AVG (Curva con aumento de plazo) 
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 1.- Refuerzo estacionamiento municipal.
 2.- Pavimento La Pérgola.
 3.- Aumento solerillas en zona de pavimento 

en mal estado.
 4.- Pavimentos en mal estado.
 5.- Topes metálicos.

Obras extraordinarias 
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